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Obra do aterro hidráulico foi finalizada no último 
fim de semana, com a ampliação da faixa de areia 
da orla. Serviço de drenagem prevê redução dos 
pontos de alagamento após as chuvas recentes 
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Serviço na estrutura está 45% 
concluído, segundo o DNIT 
PÁGINA 8

PONTE DE IGAPÓ SERÁ 
FINALIZADA ATÉ MAIO
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11 ANOS DE ARENA
Inaugurada em 26 de janeiro de 2014 para 
a Copa do Mundo FIFA, a Casa de Apos-
tas Arena das Dunas consolidou-se, em 
11 anos, como uma arena multiuso de ex-
celência nacional. Com capacidade para 
sediar diversos eventos, de shows a con-
gressos, passando por eventos esportivos, 
culturais e corporativos, além de jogos de 
futebol, a Arena é um marco na região. Em 
2024, recebeu mais de 460 mil pessoas em 
122 eventos, com uma taxa de ocupação 
média de 52%, o que representa, em média, 
um evento a cada dois dias. Com mais de 
114 mil metros quadrados, a Arena já acu-
mula 2.066 dias de ocupação com eventos 
diversos e sediou 352 partidas de futebol, 
tornando-se o principal centro de esporte, 
lazer e cultura da capital potiguar. 

O Ministério da Saúde iniciou 
a distribuição de 31,1 mil testes 
rápidos para diagnóstico de den-
gue no Rio Grande do Norte. A 
iniciativa vai ampliar a identifica-
ção precoce dos casos, especial-
mente em municípios distantes e 

com acesso limitado a serviços la-
boratoriais. O processo de aquisi-
ção dos testes rápidos foi iniciado 
em 2024. 

Em todo o Brasil, serão dis-
tribuídos 4,5 milhões na primeira 
remessa.
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RN recebe mais de 
31 mil testes para 
diagnóstico da dengue

Janeiro/25

A Associação dos Auditores Fiscais do Tesouro Estadual do Rio Grande 
do Norte – ASFARN, convoca os seus associados  A N T Ô N I O 
BRAGA DE ALMEIDA (CPF/MF nº (055.***.***-34), BRUNA KAMILA PEGADO 
DE SOUZA (CPF/MF nº (068.***.***-70), ELZA DE OLIVEIRA PEGADO (CPF/
MF nº (852.***.***-53), ERIKA DIÓGENES PINTO (CPF/MF nº (967.***.***-
34), ERIVONE RIBEIRO DE OLIVEIRA JUSTINO (CPF/MF nº (474.***.***-
68), EUDISMAR DIÓGENES PINTO (CPF/MF nº (018.***.***-81), FÁBIO 
HENRIQUE ALMEIDA DO NASCIMENTO (CPF/MF nº (034.***.***-50), 
FABRISIA MARIA CORREIA ALVES (CPF/MF nº (838.***.***-49), GERALDO 
LUCIANO NUNES (CPF/MF nº (025.***.***-59), IGOR HUDSON MELO DE 
MACEDO (CPF/MF nº (034.***.***-80), JANISE ALVES TORRES (CPF/MF nº 
(140.***.***-72), MARIA BEATRIZ ALVES BRAGA DE ALMEIDA (CPF/MF nº 
(086.***.***-22), MARIA HELENA ALVES BRAGA DE ALMEIDA (CPF/MF nº 
(086.***.***-26), MARIA WILMA MORAIS DE OLIVEIRA (CPF/MF nº 
(413.***.***-91), MONICK EZEQUIEL CHAVES DE SOUSA (CPF/MF nº 
(013.***.***-38), NECY MARIA RODRIGUES TAVARES (CPF/MF nº 
(230.***.***-34), SAMUEL MONTEIRO DA CRUZ (CPF/MF nº (012.***.***-91), 
SERGIO FABIO DE MORAIS DE OLIVEIRA (CPF/MF nº (792.***.***-91), 
SUÊNIA SOARES DE MORAIS PENHA (CPF/MF nº (008.***.***-31), 
VALDECIR ALVES DA SILVA AGUIAR (CPF/MF nº (422.***.***-25), VALQUIRIA 
MARIA DE OLIVEIRA MARTINS (CPF/MF nº (011.***.***-11), VANJA SUELY 
BEZERRA DE OLIVEIRA (CPF/MF nº (442.***.***-00), VERA LÚCIA BATISTA 
FERREIRA MELO (CPF/MF nº (142.***.***-91), para regularizarem suas situa-
ções junto ao plano de saúde coletivo do qual são usuários/signatários, no 
prazo de até 5 (cinco) dias corridos após a publicação deste edital; caso 
contrário, os pedidos de exclusão (dos associados e seus dependentes) serão 
encaminhados imediatamente à UNIMED, para o processamento das respec-
tivas exclusões do plano de saúde, as quais efetivamente ocorrerão a partir 
do dia 1º de março de 2025. 
Para tratar desse assunto, os associados deverão comparecer à sede da 
ASFARN, que fica localizada na Rua Dr. José Augusto Bezerra de Medeiros, 
nº 8, Praia do Meio, Natal-RN; ou entrar em contato, no mesmo prazo, atra-
vés dos telefones/WhatsApp (84) 98726-6599/99926.8817. 
Caso algum dos nomeados já tenha regularizado a sua situação, favor 
desconsiderar esta convocação. 

Natal/RN, 27 de janeiro de 2025. 

Maria Alzenete Xavier Moura. 
Presidente da Comissão de Gestão de 

Planos de Saúde da ASFARN.
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EVERTON DANTAS
DO NOVO NOTÍCIAS

Mais dinheiro para a urba-
nização de feiras livres, para a 
expansão e modernização da 
iluminação pública da cidade 
e para a iluminação natalina. 
Menos para a “iluminação fes-
tiva do carnaval”; construção, 
reforma e ampliação de cemi-
térios públicos; para implanta-
ção e reforma de mercados pú-
blicos; para a manutenção do 
parque de iluminação pública e 
também para a construção, res-
tauração e paisagismo de praças 
e logradouros.

Isso é o que a Prefeitura 
de Natal está prevendo para 
este ano, na área de Serviços 
Urbanos. As informações são 
do Quadro de Detalhamento 
de Despesa  (QDD) da Ad-
ministração Direta e Indireta 
do Município do Natal, para o 
exercício financeiro de 2025. O 
documento foi publicado em 
edição extra do Diário Oficial 
do Município (DOM) na sexta-
-feira (24). 

O QDD municipal é um 
documento que complementa 
o orçamento. Ele é publicado 
pelos governos federal, estadu-
al e municipal e diz, especifica-
mente, como o orçamento será 
aplicado naquele ano, detalhan-
do as ações.

É também por meio do 
quadro que é possível ver se a 
prefeitura, o estado ou a país 
estão aplicando mais ou me-
nos dinheiro em determinadas 
ações. E é esse documento que 
permite acompanhar a execu-
ção do orçamento público. O 
NOVO analisou o QDD 2025 
de Natal para mostrar como es-
tão os planos da Prefeitura, na 
área de serviços urbanos. 

Importante lembrar que o 
QDD em questão foi elabora-
do pela gestão anterior, do ex-
-prefeito Álvaro Dias (Republi-
canos), pois segue o orçamento 
elaborado em 2024. Somente 
ano que vem é que o atual pre-
feito, Paulinho Freire (União), 
será realmente “o autor” da 
previsão. Se achar necessário, o 
prefeito atual pode pedir altera-
ções no QDD. 

Iluminação para festas carnavalescas terá redução de recursos. Já as feiras e a iluminação públicas terão alta em 2025 

Em 2025, Natal vai gastar mais com 
feiras, iluminação e decoração natalina
QUADRO DE DETALHAMENTO DE DESPESAS 2025 DEMONSTRA COMO A PREFEITURA DE NATAL PRETENDE EXECUTAR SEU 
ORÇAMENTO NA ÁREA DE SERVIÇOS URBANOS. PREVISÃO É GASTAR MENOS COM CARNAVAL, CEMITÉRIOS E PRAÇAS

CONFIRA ABAIXO OS PRINCIPAIS VALORES E ALTERAÇÃO 
PREVISTOS NA ÁREA DE SERVIÇOS URBANOS (SEMSUR)

COM CRESCIMENTO: 

A urbanização de feiras 
livres é a ação que terá 
maior crescimento 
percentual, com 122,2% 
de aumento. Em 2024, 
o QDD previu despesas 
de 4,5 milhões. Agora, o 
QDD 2025 de Natal está 
prevendo R$ 10 milhões, 
o que representa R$ 5,5 
milhões a mais. 

- A ação com o segundo 
maior crescimento foi a de 
expansão e modernização 
da iluminação pública em 
Natal. Ano passado foram 
R$ 15 milhões. Para este 
ano estão previstos R$ 25 
milhões, um crescimento 
de R$ 10 milhões (66,6%).

- O outro item que 
registrou crescimento com 
relação ao ano passado 
foi o de modernização, 
fortalecimento e regulação 
da limpeza pública: 
avançou de R$ 180,70 
milhões para R$ 186,07 
milhões, uma diferença 
de R$ 5,37 milhões. 
Isso representa um 
crescimento de 2,98%. 
Importante destacar aqui 
que apesar de ser um 
percentual pequeno, esse 

é o maior crescimento 
nominal dentro das ações 
previstas pela Semsur 
no comparativo entre 
2025 e 2024. E a despesa 
com modernização, 
fortalecimento e regulação 
da limpeza pública 
também é a que tem 
maior quantia de recursos 
empregada.   

- Outra ação que registrou 
crescimento foi a de 
iluminação natalina. 
Preste atenção para não 
confundir: o QDD de 
2024 previu para iluminar 
Natal durante o período 
natalino um total de R$ 
12,03 milhões. Em 2025, 
o crescimento foi de R$ 
270 mil, ou seja, o valor 
passou a R$ 12,3 milhões. A 
elevação foi de 2,24%.

MESMO VALOR

- Dentro os itens avaliados, 
dois permanecem com o 
mesmo valor desde 2024: 
instalação e manutenção 
de academias da 3ª Idade 
e construção, reforma, 
ampliação e manutenção 
do horto municipal. Para 
as academias a Prefeitura 
prevê gastar R$ 4 milhões 

em 2025. Já para o horto, o 
total é de R$ 10 mil. 

- Com relação ao horto, é 
preciso destacar que fora 
da Semsur, na Secretaria 
Municipal de Meio 
Ambiente e Urbanismo 
(Semurb), há para 2025 a 
previsão de R$ 2,51 milhões 
para planejamento e 
preservação de unidades 
de conservação, parques, 
bosques e hortos. Em 2024, 
o total destinado foi de R$ 
1,67 milhão. O valor de 2025 
é R$ 818.000,00 maior que 
o de 2024, representando 
um aumento de 48,20%.

COM REDUÇÃO 

- Para 2025, o item sob 
responsabilidade da 
Semsur que terá maior 
redução percentual no 
que diz respeito a gastos 
é a “iluminação festiva 
do Carnaval”. Em 2024 a 
Prefeitura destinou R$ 500 
mil. Para 2025, a previsão é 
de R$ 150 mil, uma reduçào 
de R$ 350 mil, o que 
equivale a 70%. 

- Outro item que sofreu 
redução foi a construção, 
reforma e ampliação de 
cemitérios públicos. Em 

2024, as despesas com 
essa ação foram previstas 
em R$ 20 mil. Agora, R$ 10 
mil, 50% a menos. 

- Já a despesa com 
manutenção do parque 
de iluminação pública 
sofreu redução de 29,5%. 
Ano passado a previsão de 
despesa foi no valor de R$ 
54,76 milhões. Para 2025, 
o valor caiu para R$ 38,60 
milhões; R$ 16,15 milhões a 
menos.

- A construção, restauração 
e paisagismo de praças e 
logradouros é outra ação 
que também terá redução 
em 2025. Em 2024 foram 
R$ 10,47 milhões. Para 
2025, R$ 7.98 milhões, o 
que representa menos 2,49 
milhões (23,7%).

- Por fim, outra despesa 
que deverá ter redução 
de recursos para 2025 é 
a implantação e reforma 
de mercados públicos. 
A redução foi de R$ 2 
milhões, o que equivale 
a 16,67%. Em 2024, os 
recursos para essa ação 
foram de R$ 12 milhões. 
Agora, R$ 10 milhões. 
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Afastado das articulações da 
extrema-direita potiguar com 
vistas às eleições de 2026, o pre-
feito de Mossoró, Allyson Bezer-
ra (UB), fez questão de postar, 
neste fim de semana, nas suas 
redes sociais, imagens que ates-
tam o seu compromisso com 
a candidatura à reeleição da 
senadora Zenaide Maia (PSD), 
que não tem, até então, espaço 
no grupo liderado pelo também 
senador Rogério Marinho. O en-
contro entre Allyson e Zenaide 
aconteceu neste domingo em 
Currais Novos, durante evento 
com a presença do padre Flávio 
Melo, para a instalação do Vica-
riato da Imaculada Conceição. 
A dupla foi muito bem anfitrio-
nada pela prefeita da cidade, 
Marianna Almeida (PSD)

DANIELA FREIRE

BONDE NA RUA 
O senador Rogério Marinho ligou o 
motor da sua pré-candidatura ao Go-
verno e acelerou já no primeiro mês de 
2025. Colocou o bonde na rua, como 
se diz. O verão tem sido o cenário para 
tentar unir a direita e extrema-direita 
com vistas ao pleito majoritário do pró-
ximo ano, aproveitando os alpendres 
do litoral potiguar para reunir prefeitos, 
ex-prefeitos e parlamentares aliados.

TIME 
Rogério tem pressa e quer liderar o pro-
cesso para garantir a vaga de governa-
dor no grupo lotado de nomes que tam-
bém querem esse lugar.

CONVENIÊNCIA 
Nos palanques de verão, Marinho con-
seguiu assegurar a presença do ex-pre-
feito Álvaro Dias, um dos seus fortes 
concorrentes à vaga de candidato a 
governador em 2026 na chapa da di-
reita. Pelos discursos do senador e líder 
da oposição no Congresso, as recentes 
acusações mútuas e públicas são coisas 
do passado.

PARA RELEMBRAR 
Na ocasião do conflito, há pouco mais de 
um ano, vale lembrar, o ex-prefeito da ca-
pital disse que Marinho tinha boicotado 
Natal e cancelado emendas para a cidade. 
No que o senador disparou logo depois: 

“Máscaras vão caindo por pragmatismo, 
cálculo político e conveniência”.

ÁGUAS PASSADAS 
Mas isso são coisas do passado, eles 
dizem, o foco agora é pelo entendi-
mento até 2026 “para tirar a esquerda 
do poder”. E para isso, sobraram elo-
gios a Álvaro durante encontro do PL 
na praia de Búzios, litoral sul, na se-
mana passada. “Álvaro, você é alguém 
que está talhado para esta tarefa”, assi-
nalou Rogério. 

VERMELHOU 
Ainda sobre o evento do PL na praia 
de Búzios, Rogério Marinho usou um 
slogan criado pela esquerda para pedir 
união da extrema-direita potiguar em 
2026. “Ninguém solta a mão de nin-
guém”, pediu o líder da oposição. 

DIREITA INCOMPLETA 
Ao mesmo tempo em que Rogério con-
seguiu a atenção e presença de Álvaro 
Dias nos seus eventos políticos de verão,  
ausências importantes da direita poti-
guar foram sentidas: o prefeito reeleito 
de Mossoró com quase 80% dos votos, 
Allyson Bezerra (UB), e o presidente do 
União Brasil no RN, José Agripino.

NA DELE 
Allyson não deu a mínima, até agora, 
para os acenos do senador do PL. Ma-

rinho, que o citou em entrevista como 
um nome a compor a chapa de oposi-
ção, sentiu o desprezo do gestor e man-
dou recado, afirmando publicamente 
que já sinalizou para o prefeito e que 
agora é a vez dele retribuir. Até agora, o 
silêncio foi dado como resposta.

GOSTO AMARGO 
Já Agripino, que recentemente disse que 
não confia em Rogério Marinho, criti-
cou à imprensa o encontro promovido 
pelo senador e o lançamento de sua pré-
-candidatura ao Governo. “Ambições 
pessoais têm de ficar abaixo do interesse 
do Estado”.

LIDERANDO O PROCESSO 
Em entrevista à 98 FM, na semana pas-
sada, Rogério deu a data para a defini-
ção do candidato da direita ao Governo 
do RN: “No final desse ano vamos to-
mar uma decisão”, afirmou.

COR E MOVIMENTO 
A chegada do novo ministro da Secre-
taria de Comunicação, Sidônio Pal-
meira, já pode ser percebida nas pu-
blicações do Governo e do presidente 
Lula nas redes sociais. É mudança no 
formato e na edição de vídeos, na pos-
tura e nas palavras utilizadas. Aquela 
imagem protocolar, parada, do pre-
sidente enquanto ele falava um texto 
para as redes já é coisa do passado.
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O prazo para que as empre-
sas escolham o regime de tribu-
tação mais adequado para 2025 
termina no próximo dia 31 de 
janeiro. Atualmente, são três 
as opções disponíveis: Simples 
Nacional, Lucro Presumido e 
Lucro Real. A decisão, segun-
do especialistas, deve levar em 
conta o porte da empresa, a na-
tureza da atividade e as altera-
ções promovidas pela Reforma 
Tributária.

De acordo com o Institu-
to Brasileiro de Planejamento 
e Tributação (IBPT), 95% das 
empresas brasileiras acabam 
pagando mais impostos do 
que deveriam. Esse cenário é 

atribuído à complexidade da 
legislação, às dificuldades de 
interpretação e à falta de pla-
nejamento estratégico. Para 
Gustavo Vieira, diretor da Rui 
Cadete, um planejamento tri-
butário bem conduzido é es-
sencial para evitar prejuízos e 
otimizar a gestão fiscal.

“Somente por meio de um 
planejamento tributário bem-
-estruturado, assessorado por 
quem entende do assunto, é 
possível obter uma visão cla-
ra e estratégica das obrigações 
fiscais da empresa, facilitando 
a escolha do regime de tribu-
tação mais vantajoso e a ado-
ção de medidas eficazes para 

a otimização fiscal”, explica o 
especialista.

Segundo Vieira, a escolha 
do regime ideal não deve se ba-
sear apenas no faturamento. “E 
essa escolha deve ser revisada 
anualmente, já que mudanças 
na legislação ou no perfil finan-
ceiro da empresa podem exigir 
ajustes”, orienta.

Além disso, de acordo com 
o diretor da Rui Cadete, a esco-
lha do regime de tributação im-
pacta diretamente na forma de 
emissão de notas fiscais. “No 
Simples Nacional, o processo 
tende a ser mais simplificado, 
com a aplicação do CSOSN 
(Código de Situação da Ope-

ração no Simples Nacional) e 
alíquotas unificadas que englo-
bam tributos como ICMS, PIS 
e Cofins”, pontua. 

Por outro lado, empresas 
no Lucro Presumido ou Lu-
cro Real precisam indicar se-
paradamente os tributos nas 
notas fiscais, utilizando códi-
gos CST mais específicos e 
aplicando alíquotas diferentes 
para cada imposto. “Essas di-
ferenças tornam imprescindí-
vel uma análise detalhada para 
que a emissão de documentos 
fiscais esteja em conformida-
de com o regime escolhido e 
as legislações aplicáveis”, des-
taca Gustavo Vieira.
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Na primeira quinzena de 
janeiro, o Corpo de Bombei-
ros do Rio Grande do Norte 
registrou 71 resgates de afoga-
mentos em praias, um aumento 
de 195% em relação ao mesmo 
período do ano anterior. Três 
pessoas morreram. Uma das 
causas mais comuns de afoga-
mentos é o trauma raquimedu-
lar, uma lesão na medula espi-
nhal que pode comprometer 
funções motoras e sensoriais.

De acordo com a Socieda-
de Brasileira de Neurocirurgia 
(SBN), mergulhos em águas ra-
sas são a segunda maior causa 
de traumatismo raquimedular 
no verão. Cerca de 65% desses 
acidentes ocorrem no mar ou 
em piscinas, afetando homens 
em 90% dos casos, especial-
mente entre 10 e 29 anos. Entre 
37% e 50% dos registros envol-
vem consumo de álcool antes 
do acidente.

“As lesões mais comuns in-
cluem fraturas cervicais e lesões 
ligamentares, com ou sem com-
prometimento da medula. Es-
ses traumas podem resultar em 
tetraplegia, parada respiratória 
ou até morte súbita”, explica 
o neurocirurgião e cirurgião de 
coluna Marco Moscatelli, mem-
bro da Sociedade Brasileira de 
Neurocirurgia.

O especialista alerta para a 
importância dos primeiros so-
corros: a vítima deve ser retira-
da da água com cuidado, man-
tendo a cervical estabilizada em 
posição neutra. É fundamental 
acionar socorro especializado 
imediatamente.

O médico ressalta que o 
momento do mergulho exige 
atenção redobrada, pois, se re-
alizado de forma inadequada, 
o indivíduo pode bater a cabe-
ça contra o fundo ou alguma 
barreira inesperada. Ele destaca 
que o risco é o mesmo, inde-
pendentemente do local.

Com o impacto, o pescoço 
se dobra enquanto o restante 
do corpo continua em movi-
mento, o que pode provocar a 

fratura de uma ou mais vérte-
bras, resultando na compressão 
da medula espinhal. Esse tipo 
de lesão pode causar a perda 
total ou parcial da sensibilidade 
e dos movimentos dos braços e 
das pernas, ocorrendo de for-
ma extremamente rápida.

Marco Moscatelli é neuro-
cirurgião e cirurgião de coluna, 
membro da Sociedade Brasi-
leira de Neurocirurgia (SBN) 
e da Sociedade Brasileira de 
Coluna (SBC). Vice-presidente 
e cofundador da Sociedade La-
tino-Americana de Cirurgia En-
doscópica de Coluna (LESSS), 
é referência nacional e interna-
cional no método de cirurgia 
endoscópica de coluna.

Foto: Pxls/Reprodução

Mergulhos em águas rasas 
podem causar lesões graves, 
afogamentos e mortes
DE ACORDO COM A SOCIEDADE BRASILEIRA DE NEUROCIRURGIA (SBN), MERGULHOS 
EM ÁGUAS RASAS SÃO A SEGUNDA MAIOR CAUSA DE TRAUMATISMO NO VERÃO

EMPRESAS TÊM ATÉ 31 DE JANEIRO PARA 
DEFINIR O REGIME TRIBUTÁRIO DE 2025

Em um contexto em que o mercado 
de softwares apresenta um crescimen-
to exponencial, o Software as a Service 
(SaaS) surge como um produto promis-
sor, sendo uma solução prática e econô-
mica para as mais diversas áreas, como 
gestão, comunicação e armazenamento. 

O serviço consiste, basicamente, na 
disponibilização de um modelo de sof-
tware em que o usuário paga pelo aces-
so e uso contínuo, enquanto o prove-
dor cuida da manutenção, atualizações 
e segurança

No entanto, o acesso de terceiros 
a um software demanda cuidados es-
pecíficos para evitar vulnerabilidades 
no sistema e assegurar a viabilidade e a 
competitividade do empreendimento. 

Diante disso, um contrato de pres-
tação de serviços de SaaS bem estru-
turado é essencial para essa proteção, 
funcionando não apenas como a mera 
formalização da relação entre a empre-
sa e clientes, mas como uma ferramenta 
estratégica para garantir que os direitos 
do desenvolvedor sejam preservados, 
prevenindo o uso indevido do software 
e detalhando os limites de acesso, re-
produção e distribuição.

Por essa razão, é essencial que esse 
tipo de contrato tenha cláusulas volta-
das para o serviço, como por exemplo:

- Definição de Propriedade Intelec-
tual, deixando claro que todos os direi-
tos sobre o software permanecem com o 
desenvolvedor ou com a empresa titular. 

- Licenciamento de Uso, especifi-
cando que o cliente possui uma licença 
limitada para acessar e usar o software 
e descrevendo as finalidades permitidas 
e proibidas, a fim de evitar interpreta-
ções equivocadas que possam sugerir a 
transferência de direitos.

- Confidencialidade, de modo que 
se impeça o contratante de divulgar 
informações sobre o software, prote-
gendo o código-fonte, a arquitetura e 
outras informações sensíveis.

- Proibição de Engenharia Reversa, 
para evitar que o cliente ou terceiros 
tentem desmontar ou reproduzir o sof-
tware de maneira ilegal.  

Fica, então, evidente como um con-
trato de prestação de serviços bem es-
truturado é indispensável para proteger 
a propriedade intelectual do software, 
preservando os direitos do criador ao 
mesmo tempo em que garante o suces-
so do serviço. 

SOFTWARE AS A 
SERVICE E PROPRIEDADE 
INTELECTUAL: A 
IMPORTÂNCIA DE 
UM CONTRATO BEM 
ESTRUTURADO PARA 
PROTEGER SEU SOFTWARE

GABRIELA CARDOSO
gabrielacardoso@ccgd.adv.br

Advogada e coordenadora do 
núcleo de Direito Privado do 
CCGD Advocacia

Acidentes com traumas crescem durante as férias

Marco Moscatelli

PARA EVITAR ACIDENTES, 
MOSCATELLI ORIENTA:

Para evitar acidentes com 
trauma durante o mergulho 
em praias, lagos, rios ou 
piscinas, por exemplo, é 
importante tomar alguns 
cuidados.

PONTOS DE ATENÇÃO:
• Verifique a profundidade 

do local antes de 
mergulhar.

• Priorize mergulhos 
superficiais, protegendo a 
cabeça com os braços.

• Evite ingerir bebidas 
alcoólicas e brincadeiras 
perto de locais rasos.

• Evite mergulhar em águas 
turvas.
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Outras obras do DNIT:
REESTRUTURAÇÃO DA BR-405 EM MOSSORÓ

A reestruturação da BR-405 abrange 195,4 quilômetros e 
está em fase de estudos de viabilidade técnica, econômica e 
ambiental (EVTEA). A recuperação da rodovia teve a ordem 
de serviço assinada em janeiro de 2025, e os trabalhos devem 
ser concluídos até outubro de 2026.

RECUPERAÇÃO DE RODOVIAS ESTADUAIS 
USADAS COMO DESVIO DA BR-304

Rodovias estaduais utilizadas como desvios após a inter-
dição da Ponte na BR-304 passarão por recuperação. O pro-
cesso abrange 189 quilômetros, com investimento estimado 
em R$ 30 milhões e prazo de execução de 18 meses. Trechos 
como Nova Cruz-Tangará (60 km) e João Câmara-Lajes (58 
km) estão incluídos, beneficiando oito municípios.

FEDERALIZAÇÃO DE RODOVIAS ESTADUAIS
O DNIT coordena a federalização de rodovias estaduais 

para integrar a BR-104, garantindo investimentos e padro-
nização. A RN-226 já foi incorporada à rede federal pela 
Portaria nº 999/2023. O projeto executivo para integração 
está em elaboração.

O Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transportes 
(DNIT) confirmou que as obras 
na Ponte de Igapó, em Natal, de-
vem ser concluídas até maio de 
2025. Segundo o órgão, os tra-
balhos no Complexo Viário das 
Pontes de Igapó estão adiantados, 
e o DNIT tem atuado para liberar 
o tráfego antes do prazo previsto.

As obras estão 45% concluídas 
e, segundo o DNIT. Atualmente, 
estão em andamento a restauração 
de estacas, blocos e pilares, substi-
tuição de aparelhos de apoio, de-
molição de estruturas deterioradas 
e reforço das vigas. 

“Ainda restam os serviços na 
infra, meso e superestrutura, além 
da instalação de dispositivos de 
segurança e sinalização viária. O 
prazo de conclusão é maio de 
2025”, pontuou o DNIT.

As obras foram iniciadas em 
setembro de 2023 e impactam o 
trânsito na região Norte da capi-
tal, já que o fluxo passou a ocorrer 
em apenas um dos lados da via. 

A Ponte de Igapó, que conecta 
as zonas Oeste e Norte de Na-
tal, tem 600 metros de extensão e 
nunca havia recebido uma repara-
ção completa desde a construção, 
em 1970. O investimento total da 
obra é de R$ 20 milhões.

O trânsito na região já vinha 
sendo afetado desde setembro 
de 2022, quando tiveram início 
as obras de requalificação da 
Avenida Felizardo Moura, prin-
cipal acesso à Ponte de Igapó. 
Com a sobreposição obras viá-
rias, a região enfrentou lentidão 
constante no tráfego e desvios 
no fluxo de veículos.

Em outra frente de trabalho, 
no Complexo Viário do Gancho 
do Igapó, o DNIT informou que 
a segunda etapa do projeto, que 
inclui túnel e passarelas, tem como 
previsão a licitação do projeto bá-
sico e executivo até 31 de julho de 
2025, e o início das obras do túnel 
até 31 de dezembro de 2025. 

Segundo o órgão federal, de-
vido ao insucesso da licitação 

RDC eletrônico nº 285/2023, 
será iniciado um novo processo 
para a elaboração dos atos prepa-
ratórios, incluindo a atualização 
do orçamento. 

A obra no Gancho de Iga-
pó, originalmente contratada em 
2014, já entregou o viaduto princi-
pal, em janeiro de 2021, e o túnel, 
com 913 metros de extensão.

Obra na Ponte de Igapó tem conclusão 
prevista para maio de 2025, informa DNIT
SERVIÇO NA ESTRUTURA ESTÁ 45% CONCLUÍDO E O DNIT TRABALHA PARA ANTECIPAR A LIBERAÇÃO DO TRÁFEGO
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PRÓXIMAS ATRAÇÕES

As obras complementares 
da BR-304 estão em fase inicial 
e incluem a construção de dois 
viadutos na travessia urbana de 
Macaíba e três no trecho duplica-
do entre o Viaduto Trampolim da 
Vitória e o entroncamento com a 
BR-226/RN. 

Desde o início do projeto, em 
2015, foram duplicados 19 quilô-
metros da rodovia, sendo 4,9 qui-
lômetros entregues antes do Novo 
PAC e 14,1 quilômetros finaliza-
dos dentro do programa. Entre 
os avanços já realizados estão as 
Obras de Arte Especiais (OAE’s) 
na travessia urbana de Macaíba e as 
marginais dos trechos duplicados.

No entanto, ainda restam 2,4 
quilômetros de duplicação na tra-
vessia urbana de Macaíba, incluin-

do as vias laterais. O contrato atual 
prevê a construção de cinco viadu-
tos e duas pontes, com o edital para 
as novas etapas programado para 
publicação até 31 de julho de 2025. 

Os contratos remanescentes 
incluem a finalização da travessia 
urbana de Macaíba, com 2,4 quilô-
metros de extensão, além da cons-
trução de um novo viaduto de aces-
so ao Aeroporto, cuja contratação 
está prevista para janeiro de 2025. 
Também estão previstas as margi-
nais dos trechos já duplicados, com 
20 quilômetros em um lado e 10 
quilômetros no outro. A conclusão 
dessas marginais é estimada para 
30 de junho de 2025, com o edital 
previsto para publicação até 30 de 
agosto de 2025 e contratação até 28 
de fevereiro de 2026.

RETA TABAJARA

Foto: Arquivo/NOVO

As obras foram iniciadas em setembro de 2023 e impactam o trânsito para a Zona Norte
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Após quatro meses de inten-
sos trabalhos, a Prefeitura de Na-
tal anunciou a conclusão de uma 
etapa da engorda da praia de Pon-
ta Negra. O projeto, que utilizou 
cerca de 1,3 milhão de metros cú-
bicos de areia retirados de jazidas 
submarinas a 10 quilômetros da 
costa, abrange 4,6 km de exten-
são, reforçando a proteção contra 
a erosão costeira, de acordo com 
a Secretaria de Meio Ambiente e 
Urbanismo (Semurb).

O secretário de Meio Am-
biente e Urbanismo, Thiago Mes-
quita, explicou que as próximas 
etapas incluem a consolidação do 
material próximo ao Morro do 
Careca e a remoção de rodolitos 
(fragmentos calcários trazidos 
junto à areia). Mesquita garantiu 
que em fevereiro equipamentos 
serão utilizados para peneirar e 
limpar a área, atendendo a pedi-
dos do prefeito Paulinho Freire e 
da população.

Embora o avanço seja notá-
vel, os questionamentos sobre a 
segurança e a usabilidade da praia 
persistem. Banhos mais profun-
dos e a coloração escura da areia 
são algumas das preocupações.

Sobre o banho perigoso, Mes-
quita explicou que o formato do 
aterro ainda exige cuidado: “Com 
o talude de 3,5 metros próximo 
à água, o acesso ao mar requer 
atenção. A praia sempre deman-
dou cuidado, sobretudo na maré 
alta. A expectativa é de que isso 
seja suavizado com o tempo, mas 
é importante reforçar a cautela.”

Já a cor escura da areia, se-
gundo o secretário adjunto de 
obras da Seinfra, Rafael Dias, é 
um fenômeno temporário: “A 
areia veio do fundo do mar, sem 
exposição à luz solar, e contém 
matéria orgânica. Com o tempo, 
e a ação do sol, a tendência é que 
ela clareie, como já aconteceu 
com o material depositado no 
início do projeto.”

Outro ponto crucial são os ala-
gamentos que ocorrem após chu-
vas fortes. De acordo com Dias, a 
drenagem está em fase final, com 
cinco dissipadores ainda em exe-
cução e previsão de término até 
março. Ele também ressaltou um 
problema crônico. “Os alagamen-
tos são intensificados por esgotos 
clandestinos conectados à rede de 
drenagem, que deveria conduzir 

apenas água da chuva. Estamos 
trabalhando para minimizar essas 
questões”, ressaltou.

Thiago Mesquita comple-
mentou que o atual sistema foi 
projetado para evitar a formação 
de voçorocas e garantir a inte-
gridade do aterro hidráulico. “A 
infiltração dos acúmulos de água 
já é mais rápida, e a tendência é 
de melhoria contínua”, explicou 
o titular da Semurb.

A entrega da obra é celebrada 
como um marco para o turismo e 
a qualidade de vida dos natalen-
ses, mas os ajustes em andamen-
to são essenciais para atender 
às expectativas da população e 
garantir uma experiência balneá-
ria segura e agradável. Enquanto 
isso, a Semurb e a Seinfra refor-
çam o compromisso com os apri-
moramentos necessários.

“A engorda de Ponta Negra 
não apenas representa um avan-
ço na infraestrutura costeira, mas 
também um desafio contínuo de 
harmonizar progresso e susten-
tabilidade, um equilíbrio que será 
essencial para o futuro da prin-
cipal praia de Natal”, finalizou 
Thiago Mesquita.

Foto: Bruna Torres Foto: Reprodução 

Próximas etapas incluem a consolidação do material próximo ao Morro do Careca

Retroescavadeira caiu em cratera no último dia 13

Serviço de drenagem na 
engorda de Ponta Negra 
será finalizado em março, 
aponta Semurb

Prefeitura de Natal 
destina apenas R$ 13 
mil para prevenção de 
desastres em 2025

PROJETO UTILIZOU CERCA DE 1,3 MILHÃO DE METROS CÚBICOS DE AREIA 
RETIRADOS DE JAZIDAS SUBMARINAS A 10 QUILÔMETROS DA COSTA PARA 
AMPLIAR A FAIXA DE PRAIA AO LONGO DE 4,6 KM DE EXTENSÃO

VALOR PARA O SERVIÇO DE AÇÕES 
PREVENTIVAS É O MENOR DESDE 2021

A Prefeitura do Natal vai des-
tinar apenas R$ 13 mil para ações 
preventivas de socorro, assistên-
cia e recuperação relacionadas a 
desastres naturais. O valor foi de-
finido dentro do orçamento mu-
nicipal previsto para 2025.

O valor para o serviço pre-
ventivo é o menor registrado nos 
últimos anos. Em 2021, foram 
destinados R$ 250 mil para a área, 
reduzidos para R$ 40 mil nos últi-
mos dois anos.

A verba atual representa cerca 
de 0,02% do orçamento da Se-
cretaria Municipal de Segurança 
Pública e Defesa Social (Semdes), 
que inclui a Defesa Civil de Natal. 
A publicação do orçamento ocor-
re pouco dias após graves proble-
mas causados pelas chuvas.

No último domingo (27), 
alagamentos afetaram a Praia de 
Ponta Negra, onde a rede de dre-
nagem não suportou o volume de 
água, deixando a área tomada por 
lama, sujeira e esgoto. Antes dis-
so, no dia 13 de janeiro, a Rua dos 
Caicós, no Alecrim, e a Avenida 
Solange Nunes do Nascimento, 
na Cidade da Esperança, também 
sofreram alagamentos. 

Também no dia 13, em Igapó, 
na Zona Norte, uma cratera abriu 
na Rua Nossa Senhora do Ó, fa-
zendo uma retroescavadeira cair. 
O local recebia obras de recupera-
ção em razão das chuvas em 2024, 
quando boa parte da via pública 
foi destruída.  

Os incidentes reforçam as crí-
ticas à falta de investimentos em 
infraestrutura e prevenção de de-
sastres, alvo de ações recentes do 
Ministério Público do Rio Grande 
do Norte (MPRN). A Lei Federal 
12.608/12, que institui a Política 
Nacional de Proteção e Defesa 
Civil, obriga os municípios a ado-
tar ações de mitigação, resposta e 

recuperação de desastres socioam-
bientais.

Sobre o orçamento de 2025, 
o secretário adjunto da Semdes, 
Geraldo Moura da Fonseca, afir-
mou não saber a razão do valor 
ter sido reduzido, destacando 
que o governo federal, por meio 
da Secretaria Nacional da Defesa 
Civil (SNDC), também é utilizada 
como fonte de recursos para os 
serviços da Defesa Civil.

Segundo a Prefeitura do Na-
tal, as ações preventivas de so-
corro, assistência e recuperação 
relacionadas a desastres naturais 
são realizadas de forma integrada 
por diversas secretarias. O valor 
pontual de R$ 13 mil, informou a 
Prefeitura, foi reservado para uma 
ação específica da Secretaria Mu-
nicipal de Defesa Social, mas há 
recursos destinados a iniciativas 
dessa natureza no orçamento de 
outras secretarias.

O Executivo detalha que fo-
ram destinados R$ 7,5 milhões, 
dentro do orçamento deste ano, 
para ações de limpeza mecaniza-
da de reservatórios de águas plu-
viais. Além disso, diversas inicia-
tivas de saneamento básico estão 
contempladas para a execução de 
obras de drenagem e pavimenta-
ção, da Secretaria Municipal de 
Obras Públicas e Infraestrutura 
(Seinfra), com orçamento de R$ 
43,1 milhões.

O aluguel social, destinado ao 
acolhimento de pessoas em situ-
ação de vulnerabilidade em razão 
de eventos adversos, é gerido pela 
Secretaria Municipal de Trabalho 
e Assistência Social (SEMTAS). 
Durante períodos de chuvas in-
tensas, é ativado um gabinete de 
crise que reúne várias secretarias. 
Cada uma delas executa ações 
imediatas utilizando recursos de 
seus próprios orçamentos.
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RODRIGO
Kd Xoxó?
Tradição no cronograma de 
prévias carnavalescas da capi-
tal, o bloco Kd Xoxó? marcou 
o fim de tarde do sábado, 24, 
nas areias de Pirangi do Nor-
te. A Banda do Negão arrastou 
uma legião de veranistas até o 
Buteco São Sebastião, onde se 
apresentaram no palco, a Ban-
da Dubê e o cantor Ramon 
Schnayder em noite prestigiada 
por um público seleto de vera-
nista e turistas.

Verão Hemotion
A mesma grandiosidade, um conceito diferenciado. O Espaço Di Trento 
foi palco de mais uma edição histórica da Hemotion White Party, no 
sábado, 24, reunindo a galera jovem e os veranistas de várias paisagens, 
de Norte a Sul, do litoral potiguar nos embalos da música eletrônica com 
show do cantor Matheus Fernandes.  

Como já é tradição, o Open Bar Premium foi mais uma vez um 
dos grandes destaques da festa, além do Open Food nos lounges até o 
amanhecer do domingo. Registro a excelente receptividade dos anfi-
triões, Herculano Júnior e a querida Maria do Carmo Azevedo.  

JP E ANDREA  
Foi um festão as Bodas de Zinco de Andréa Dias 
e João Paulo Ferreira de Souza Viveiros, à beira 
mar de Jacumã, na residências de Da Graça e 
Augusto Carlos Viveiros. Ficou a cargo do Pa-
dre Inácio a condução da renovação dos votos e 
benção das alianças. Na chegada os convidados 
eram recebidos ao som de Debinha Ramos com 
muito samba. Só no final Iury Bagadao subiu ao 
palco cantando Madalena, em homenagem ao 
sogro de Andréa, Augusto Viveiros. Em seguida 
Pedro Luccas deu um show no repertório. Tra-
de/noite regada a muita feijoada, churrasco do 
Magão e entre as diversas bebidas várias ilhas de 
Chopp Brahma que é a cara do casal.  

Expresse gratidão com palavras e 
atitudes. Sua vida mudará muito de modo 
positivo. (Masaharu Taniguchi)“Loureiro

A diretoria do Kd Xoxó: Paulinho Júnior 
e Djamara, Paulocha Dias e Vânia, 
Sidney Augusto e Laís, e Djalminha 
Júnior e Angela

Nize Medeiros e 
Cristiano Félix também 
estavam no bloco que 
badalou o litoral sul

Herculano Júnior em pose com a mãe, 
Maria do Carmo Azevedo

Alanzinho Álvares com sua esposa 
Joanna Nunes

Germano Patriota e Rossane Patriota 
em pose para nossas lentes  

Marjinha Andrade em 
pose com o maridão 
Allan Álvares nos 
embalos do Kd Xoxó

Presidente da FIERN, Roberto 
Serquiz com sua esposa 
Cassandra Henriques curtindo a 
festa no Bastião 

Raphael Correia chegou de Brasília 
direto para a festa na companhia da 
mãe Hilneth Correia

Adriana Dias, Saulo Spinelly e 
Roberta Freitas em pose para as 
lentes de Jovinho 

Augusto Carlos Viveiros, Da Graça, Andrea Dias e João Paulo Ex-prefeito Álvaro Dias com sua esposa Amanda Grace 
prestigiando o casal Andréa e JP

Arthur Correia Lima com a coleguinha Simone Silva

Terezinha Barbosa  

Regina Jales  

Augusto Vaz  

Wallace Azevedo  

PARABÉNS



www.novonoticias.com.br11 GERAL Segunda-feira, 27 de janeiro de 2025

 O Rio Grande do Norte re-
gistrou uma queda de 65% nas 
Mortes Violentas Intencionais 
(MVI) entre 2017 e 2024. Os 
dados revelam uma diminuição 
de 2.412 casos em 2017 para 
835 em 2024.

Essa redução significativa 
acompanha a tendência de me-
lhora nos indicadores de vio-
lência letal no estado, com uma 
queda de aproximadamente 
28,87% na taxa de Mortes Vio-
lentas Letais entre 2011 e 2024. 
A taxa de MVI em 2011 era de 
34,05 por 100 mil habitantes, 
seguindo para 37,64 (2012), 
50,83 (2013), 53,72 (2014), 
50,27 (2015), 59,72 (2016), até 
o extremo de 71,80 (2017). Em 
2018, começa a diminuir para 
58,18, seguindo em 2019 com 
42,89 e, em 2024, chega a 24,22.

Nos últimos quatro anos, 
o Governo do Estado imple-
mentou uma série de ações de 
valorização dos agentes de se-
gurança, como a realização de 
novos concursos que resulta-
ram na contratação de 4,6 mil 
novos profissionais, mais de 17 
mil promoções para militares e 

a renovação da frota com 700 
novos veículos.

De acordo com o titular da 
Secretaria Estadual de Segu-
rança Pública (Sesed), coronel 
Francisco Araújo, o MVI é a 
taxa mais abrangente quando 
tratamos de mortes violentas, 
porque envolve homicídios, fe-
minicídios, ações típicas de esta-
do, dentre outras ações. Porém, 
a diminuição tem sido conside-
rável nos últimos seis anos.

A governadora Fátima Be-
zerra (PT) ressaltou a importân-
cia de investir nos servidores da 
Segurança, renovando o efetivo 
a cada novo concurso e manten-
do as promoções em dia. “Em 
5 anos de governo, nós conse-
guimos destravar e realizar 9 
concursos para todas as áreas da 
segurança”, afirmou a governa-
dora Fátima Bezerra.

Além disso, Natal foi reco-
nhecida em 2024 como a capital 
do Nordeste com os menores 
índices de homicídios e crimes 
violentos, conforme o Sistema 
Nacional de Indicadores da Se-
gurança Pública, divulgado pelo 
Ministério da Justiça.

A cidade registrou uma taxa 
de 10,82 homicídios por 100 
mil habitantes, ficando à frente 
de todas as outras capitais da 
região. Recife, por outro lado, 
apresentou o maior índice, com 
37,03 homicídios por 100 mil 
habitantes. O tema ganhou des-
taque na imprensa.

Os dados também revelam 
que Natal lidera no indicador de 
Crimes Violentos Letais Inten-
cionais (CVLI), com uma taxa 
de 12,86%. Comparativamente, 
Recife novamente aparece no 
extremo oposto, com 39,18%. 
Outras capitais como São Luís 
(MA), Aracaju (SE) e João Pes-
soa (PB) ocupam as melhores 
posições após Natal.

O programa Nordeste Segu-
ro, que intensificou a presença 
da Polícia Federal nos estados 
com maiores índices de crimina-
lidade, foi destacado como uma 
das principais iniciativas para 
reduzir os índices de violência.

O uso de tecnologias de 
monitoramento e sistemas de 
inteligência também foi apon-
tado como um fator relevante 
para o êxito.

O Rio Grande do Norte regis-
trou 13.401 aprovados em cursos 
de licenciatura por meio do Sistema 
de Seleção Unificada (Sisu) 2025, 
segundo dados divulgados nesta 
segunda-feira (27) pelo Ministério 
da Educação (MEC). No Brasil, 
254.899 candidatos foram selecio-
nados, sendo 128.691 pela ampla 
concorrência, 111.655 por cotas e 
14.553 por ações afirmativas.

O levantamento apontou au-
mento na procura por cursos de 
licenciatura, impulsionado pelo 
programa federal Pé-de-Meia Li-
cenciaturas. Essa iniciativa faz par-
te do programa Mais Professores 
para o Brasil e busca incentivar a 
formação de docentes. Em 2025, 
foram registradas 1.101.211 ins-
crições para cursos presenciais 
de licenciatura, um aumento de 
23,36% em relação ao ano anterior.

O Pé-de-Meia Licenciaturas 
prevê auxílio financeiro men-
sal de R$ 1.050 para estudantes 
aprovados em cursos presenciais 
de licenciatura pelo Sisu que aten-
derem aos critérios do Edital nº 

1/2025 da Coordenação de Aper-
feiçoamento de Pessoal de Nível 
Superior (Capes). Desse valor, 
R$ 700 estarão disponíveis para 
saque imediato, enquanto R$ 350 
serão depositados em poupança, 
acessíveis após o professor in-
gressar na rede pública de ensino 
em até cinco anos após a conclu-
são do curso.

Para 2025, foram disponibili-
zadas até 12 mil bolsas pelo pro-
grama, voltadas exclusivamente 
para novas matrículas em licen-
ciatura. Ao todo, 19.339 candida-
tos com nota igual ou superior a 
650 pontos no Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) pude-
ram se candidatar ao benefício, o 
que representa um aumento de 
27,59% no número de estudantes 
de alto desempenho interessados 
nesses cursos.

Neste ano, foram ofertadas 
cerca de 69 mil vagas em cursos 
presenciais de licenciatura em 
todo o país. No total, 310.004 
candidatos se inscreveram para 
essas vagas. 

Mortes violentas 
no RN diminuem 
65% em 2024

RN tem 13.401 
aprovados em 
licenciatura pelo 
Sisu 2025

Foto:  Sandro Menezes

Em 2024, o Rio Grande do Norte registrou 24,22 mortes violentas por 100 mil habitantes

O RIO GRANDE DO NORTE REGISTROU UMA QUEDA DE 2.412 HOMICÍDIOS EM 
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TOQUE DE LETRA

JÁ VI PIORES
Olá, pessoal! Para quem achou o Clássico-Rei do último 
sábado ruim, é preciso dizer duas coisas. A primeira delas 
é focar na festa que as torcidas fizeram. Tirando sempre 
aqueles malacabados que fazem de tudo para estragar, hou-
ve um momento em que as duas torcidas duelaram para 
ver quem cantava mais alto. Foi bacana de ver. A segunda 
coisa é que sigo a linha de alguns companheiros que co-
mentaram que a partida em si deixou a desejar pelas duas 
partes. Só não foi “um jogo duro de assistir” pois ainda saiu 
um gol, chances foram criadas e teve tensão até o último 
minuto. Mas longe de ser um primor de jogo.

JÁ VI PIORES (2)
Não sei se é o nervosismo de se disputar um clássico, se é 
o gramado, a bola. Porém, não justifica um desempenho 
tão abaixo assim. Por sorte, vi clássicos piores. Para dizer 
os mais recentes, lembro do primeiro jogo da final de 2019. 
Que horroroso! E aquela no segundo turno do ano passa-
do? Jesus amado! Seria pedir muito que ABC e América 
pudessem reviver aqueles clássicos memoráveis que davam 
gosto de assistir? Quem sabe um dia.

PRA QUE SOFRER ASSIM!
Sempre dizemos que, independente de como seja, o mais im-
portante é a conquista dos três pontos. No entanto, é preciso 
ligar o alerta com relação ao desempenho visto do ABC na 
segunda etapa. Nem havia chegado na metade e o time pa-
recia que estava aos 45, se livrando da bola de todo jeito. Até 
entendi o que Ney Franco fez ao preservar Wellington Reis 
e Lucas Sampaio por causa dos amarelos. Só que isso custou 
um sufoco desnecessário. Às vezes, fazer o feijão com arroz 
se torna mais essencial do que um prato inventado.

QUESTIONADO
A derrota no clássico já trouxe uma luz vermelha para Leston 
Júnior. O tropeço contribuiu para uma observação já vista 
nos jogos até aqui: a dependência de Souza e certa previ-
sibilidade em bolas paradas. Tudo bem que é um trabalho 
novo, é apenas o quinto jogo, mas também já se faz neces-
sário questionamentos. O volume criado no segundo tempo 
mostra que existem saídas, principalmente se envolver o Íta-
lo na ligação de jogadas.

IH, RAPAZ!
Na última semana, os dirigentes de Potiguar e Baraúnas fala-
ram a respeito da omissão por parte da Prefeitura de Mosso-
ró relacionada ao apoio. Ontem, inclusive, durante a entrada 
das duas equipes na Arena das Dunas, cartazes protestando 
contra a gestão de Alysson Bezerra foram mostrados – di-
zem até que o prefeito tentou evitar essa exposição, mas não 
deu certo. Comentários maldosos dizem que a relação entre 
clubes e Prefeitura só estará saudável quando sair o edital do 
novo estádio prometido ano passado.

AFUNDA MAIS
A vitória diante da Bolívia não vai apagar JAMAIS o pífio 
desempenho da Seleção Brasileira Sub-20 diante da Ar-
gentina na estreia do Sul-americano. O 6x0 mostra que a 
CBF pouco se importa com o seu produto, tendo em vista 
a manutenção do técnico (?) Ramon Menezes. Aliás, foi 
o próprio “treinador” que obteve resultados considerados 
históricos. Além desta surra para os hermanos, foi o res-
ponsável pela proeza de ser eliminado por Israel na Copa 
do Mundo da categoria e ter deixado a Seleção fora dos 
Jogos Olímpicos de Paris. Sabemos que a entidade não é lá 
essas coisas no quesito organização. Mas não conheço um 
presidente tão omisso quanto esse que rege a Seleção. Até 
lá, certamente que afundaremos ainda mais.

PRECISAMOS DAR UM BASTA!
Infelizmente encerrarei a Coluna desta semana falando 
do caso que aconteceu no final de semana envolvendo o 
jogador Léo Pelé que, mais uma vez, sofreu injúria racial 
no clássico entre Athletico e Coritiba. O jogador se pro-
nunciou e disse que vai tomar as medidas cabíveis. E tor-
ço, de verdade, que consiga identificar o acéfalo e que seja 
realmente punido conforme a lei. É preciso dar um basta 
nessa turminha que saiu do bueiro! Bom, eu vou ficando 
por aqui. Desejo um bom início de semana e até a próxima, 
se Deus quiser! Um grande abraço!

Um dos mais tradicionais es-
tádios de futebol do Rio Grande 
do Norte, o Manoel Leonardo 
Nogueira (Nogueirão), em Mos-
soró, padece entregue à lenta 
deterioração do tempo. Enquan-
to isso,  os clubes da cidade, Po-
tiguar e Baraúnas, precisam se 
deslocar centenas de quilôme-
tros para a disputa do Campeo-
nato Potiguar. 

O Nogueirão foi interditado 
pelo Corpo de Bombeiros em 
fevereiro de 2024, quando pro-
blemas estruturais se acentuaram 
e impediram que o futebol conti-
nuasse a ser praticado no local. A 
histórica praça esportiva é a casa 
de Potiguar e Baraúnas, campe-
ões estaduais, e protagonistas do 
clássico PotiBa, que foi disputado 
pela primeira vez na Arena das 
Dunas, em Natal, a 279 quilôme-
tros de distância de Mossoró. 

Yves Andrade é mossoroen-
se, mas mora em Natal há mais 

Torcedores mossoroenses 
lamentam “PotiBa” em Natal
PRINCIPAL CLÁSSICO DO FUTEBOL DO INTERIOR OCORREU NA ARENA DAS 
DUNAS; ESTÁDIO NOGUEIRÃO ESTÁ INTERDITADO DESDE FEVEREIRO DE 2024

Foto: Jaqueilton Gomes

O público do clássico “Potiba” foi de foi de 657 pessoas

de uma década. Ele não perdeu a 
oportunidade de ver o clássico de 
sua terra pertinho de casa, e con-
tou como é vivenciar o atual mo-
mento do futebol mossoroense. 
Torcedor do Potiguar, que venceu 
o clássico, ele lamenta a situação 
“Não era para o Nogueirão ter 
chegado a esse ponto que che-
gou. Até cheguei a comentar que 

o jogo está aqui, perto de casa, foi 
tranquilo. Mas eu não queria que 
o jogo fosse aqui [Natal]”, disse.

O Nogueirão é gerido pela 
Prefeitura de Mossoró, que pre-
tende uma parceria público-pri-
vada (PPP) para construir uma 
arena multiuso na cidade, com 
capacidade em torno de 15 mil 
pessoas.
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